



Pr N° 42

dimanche 30 octobre 2022

Ce samedi, on passera à l'heure d'hiver **dans la nuit du samedi 29 octobre au dimanche 30 octobre 2022**. La montre doit être reculée d'une heure

Trentième et unième dimanche de l'année c:

## ZACHEE

« ...En ce temps-là, entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait... » Luc (19, 1-10.  
Autres lectures :Sagesse (11, 22-12-2 : Ps 144 :Thessaloniciens (1-11-2, 2).);

St Luc nous montre ce dimanche, Jésus qui monte vers Jérusalem où il sera crucifié. Il refait ainsi symboliquement le voyage des Hébreux entrés autrefois dans la Terre Promise: il entre dans Jéricho et la traverse !



Luc, tout au long de son évangile nous a montré un Jésus rencontrant beaucoup de personnes -surtout les plus pauvres- pour leur manifester son amour, les aider, les guérir. (*Nous nous sommes rappelé cela chaque dimanche de cette année C*) :Un pharisien, un publicain, des lépreux, une veuve, un homme riche ignorant le pauvre Lazare.

Aujourd'hui, il rencontre **ZACHEE** car il est venu pour lui aussi ! C'était un pécheur notable, sans doute par sa richesse mal acquise, collaborateur ( au profit des romains envahisseurs) . Jésus est donc venu pour pareil homme aussi ! Il est venu pour aider tout le monde ! (*Notre Pape François, rencontrant les ATD Quart Monde à Rome leur donne pour mission: priez pour les riches, pour les gouvernants afin qu'ils se transforment eux aussi ! En leur parlant ainsi, il agit comme Jésus devant Zachée !*

Les spectateurs de cette scène eux, récriminaient contre Jésus. « *Il est allé loger chez un homme qui est pécheur* » !

Zachée, lui, s'est totalement transformé, ayant découvert que Jésus était le Seigneur, c'est à dire le Messie attendu. En effet il appelle Jésus SEIGNEUR !. J.F.

Lundi 1 novembre:

## TOUSSAINT

« Et ils disaient :AMEN, louange, gloire, sagesse et action de grâce, honneur, puissance et force à notre Dieu, pour les siècles des siècles: Amen ».!: Apocalypse de Saint Jean (7, 2-4; 9-14);Autres lectures:ps 23. Première lettre de st Jean (3, 1-3); St Matthieu (5, 1-12a).

Nos sociétés, comme celles qui nous ont précédé, ont toujours manifesté leur profonde estime pour de grands hommes de leur temps ! Cela semble inscrit dans les gènes humains!

La TOUSSAINT est la foule rassemblée pour vénérer le Christ qui a concentré sa vie humaine à éclairer, guider les hommes et à donner sa vie par amour pour eux et pour nous faire mieux connaître son Père, le Créateur de tout l'univers!



Aujourd'hui, nous essayons de comprendre ce rassemblement de tous ceux qui ont déjà dépassé leur vie sur terre: ils clament, ils chantent la raison de leur enthousiasme envers Jésus (l'Agneau immolé) et envers l'initiateur de la vie humaine:Dieu qui a créé par amour de TOUS les hommes!

Aujourd'hui, nous nous efforçons de les accompagner dans cette grande fête, nous qui sommes toujours en route pour cet ultime rassemblement, et nous exprimons notre joie avec eux tous: le dessein de Dieu est bien d'opérer ce grandiose rassemblement autour de lui! J.F.

Mardi 2 novembre :

## JOUR DES MORTS

Tout départ d'un être cher nous place devant cette question: après leur mort: que deviennent-ils? Sont-ils encore présents ? Constatons ceci: depuis que nous découvrons l'existence de nos ancêtres, nous avons toujours continuer a vouloir avoir des liens avec eux. Nous découvrons cela en constatant --depuis les temps anciens-la façon dont ils enterraient leurs défunts



Le JOUR DES MORTS est celui où nous voulons ranimer les liens que nous avons eu envers eux : nous les aimions, et nous

les aimons toujours ce lien dépasse bien notre existence vécue avec eux sur notre terre . L'amour est donc ce lien qui fait que nous gardons toujours ce contact.

C'est donc une bonne chose d'honorer nos défunts de prier pour eux et avec eux, nous pensons qu'ils continuent à vivre avec nous dans l'au-delà. Remercions- les donc aujourd'hui en ce jour qui leur est consacré !

J.F.

## HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

- À La Bassée : le dimanche 30 octobre à 9h30, **ADAL**.

-À l'église de ROUX: le dimanche 30 octobre à 11h00: **MESSE** ,

-À La Bassée: Le mardi 1 novembre, à 9h.30 : **MESSE de la TOUSSAINT**

-Au Centre : le mardi 1 novembre., à 11h: **ADAL (TOUSSAINT)**

Au Centre : le mercredi 2 novembre: à 11h: **MESSE POUR LES DEFUNTS : Recommandation pour les défunts de l'année et pour ceux qui nous les ont recommandés en cette fête .**

Note : pour Hubes et la Bassée, ils seront recommandés lors de la première messe célébrée chez eux ce mois.

## VIE PAROISSIALE

-**FUNÉRAILLES** :

Le mercredi 26 octobre, à l'église de Roux, à 11H00, nous avons célébré les adieux chrétiens à **Franz DUMONT**. Âgé de 87 ans, il habitait 146, rue Nestor Falise, à Courcelles.

## BONNE LECTURE

UNE LETTRE DU PAPE FRANCOIS SUR LA LITURGIE:  
L'ARDENT DESIR DU CHRIST (Luc 22, 15)

André Haquin, prêtre du diocèse de Namur professeur émérite de théologie liturgique et sacramentaire à l'Université catholique de Louvain-la-Neuve publie un article de la revue FEU NOUVEAU d'octobre novembre 2022. à ce sujet. Cela vaut la peine de le lire!

Le Pape François a écrit plusieurs Lettres encycliques dont les plus marquantes sont sans doute Evangeli Gaudium (disciples missionnaires), Laudato Si (création et écologie), et Fratelli



tutti (fraternité universelle), C'est la première fois qu'il consacre un document à la liturgie chrétienne, abordée dans toute son ampleur, sous le titre **Désidério desideravi** ( 65 paragraphes). Le Pape n'abandonne pas son style franc et concret. Cette lettre est aussi un document pastoral. Les équipes liturgiques, les paroisses et les communautés chrétiennes pourront en tirer profit dans des rencontres organisées pour la lecture, les échanges et l'approfondissement. C'est aussi l'occasion de repenser nos liturgies pour les faire progresser en qualité et que la liturgie devienne la « source première de la spiritualité chrétienne » (n°61). Beaucoup d'aspects sont abordés. Chacun fera ses choix. Je ne présenterai pas la totalité de ce texte? Mais seulement quelques parties que j'essayerai d'approfondir.

### Le grand Désir du Christ (Luc 22, 15 (n°2-9)

Le titre de la lettre qui exprime la conviction principale de François, est sans doute le « fil rouge » de tout le document. Il rapporte la parole de

Jésus au moment de commencer le repas de la dernière Cène:

« J'ai désiré d'un grand désir de manger cette paque avec vous avant de souffrir » (Luc 22, 15) Quel est ce grand désir du

Seigneur ? Réunir ses apôtres, bien sûr pour le repas

pascal, mais aussi pour faire don de sa propre vie . « Ceci est mon corps donné pour vous. Faites ceci en mémoire de moi » (v

19); « Cette coupe est la Nouvelle Alliance en mon sang répandu pour vous »(v

20) La Dernière Cène est aussi la première eucharistie chrétienne. Lorsque nous participons à la messe, nous répondons à l'invitation du Seigneur

« Faites ceci en mémoire de moi » et nous recevons de lui « le pain de la vie » et la

« coupe du salut ». Comment répondre à ce « grand désir » du Seigneur lorsque nous sommes réunis pour célébrer ?



Le texte de Luc continue : « Jamais plus je ne mangerai du fruit de la vigne jusqu'à ce que le Royaume de Dieu soit venu »( Luc 22, 16)Les deux versets 15 « avant de souffrir » et 16 (« jusqu'à ce que le royaume de Dieu soit venu » contiennent les deux faces du mystère du salut (Mystère pascal), celui de la mort du Christ en croix et celui de sa résurrection et de la venue du Royaume. Un dernier mot: Jésus fait référence à son (grand) désir, car la croix et la résurrection sont le chemin obligé pour que naisse la Nouve(IIe Alliance à laquelle nous avons part, Serons-nous sensibles au désir du Christ et capables, en vrais disciples, de répondre à son immense souhait ? (à suivre)

\*\*\*

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39 7775 9593 3219  
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.